

[Zürcher Philosophie Festival]

Medienmitteilung

Zürich, 15. November 2024

«Gschpürsch di?»

Das 7. Zürcher Philosophie Festival vom 23. – 25. Januar 2025 zum Thema «Mit Gefühl»

Wir sammeln Flugscham-Meilen, stürzen uns in den Abgrund der Angst und wetten auf den Sieg der Liebe. «Mit Gefühl» heisst das Thema des Zürcher Philosophie Festivals 2025, das vom 23. – 25. Januar 2025 im Kulturareal Mühle Tiefenbrunnen stattfindet. Mit dabei sind unter anderem der Genussphilosoph Robert Pfaller, die Sexologin Caroline Fux, die Bestsellerautorin Svenja Flasspöhler und der Showmaster Stefan Büsser.

«Einen Erwachsenen-Geburtstag kann man nicht mit Multivitaminensaft feiern». Für den Philosophen **Robert Pfaller** machen gerade Vergnügungen wie Alkohol und Tabak das Leben lebenswert. **Barbara Bleisch** fragt ihn zum Festivalauftakt, wie ein solcher Hedonismus heute noch haltbar ist. SRF zeichnet die Eröffnung auf und strahlt sie am Sonntag nach dem Festival als Sternstunde Philosophie aus.

Die Liebe! Grösstes aller Gefühle – und grösstes aller Probleme. Am zweiten Festivaltag wollen wir von der Sexologin **Caroline Fux** und der Liebesphilosophin **Nora Kreft** wissen, wo zwischen Wille und Wahn die Romantik bleibt. Dabei liefern die Expertinnen nicht nur die Theorie, sondern beantworten auch die praktischen Fragen von drei Personen, die ihre Liebesgeschichte live auf der Bühne erzählen.

Braucht es mehr weibliche Potenz, wie die Philosophin **Svenja Flasspöhler** fordert? Ist Sex mit Freund:innen die Lösung, wie Autor **Ole Liebl** empfiehlt? Oder braucht es eine grössere Portion Gender-Humor, wie der Showmaster **Stefan Büsser** meint? Am dritten Festivaltag analysieren wir, wie Rollenbilder unsere Gefühle behindern und was das für unser Begehren heisst.

Das Gesamtprogramm des dreitägigen Festivals umfasst 24 Veranstaltungen, 10 davon sind kostenlos. Die Formatvielfalt reicht vom klassischen Podiumsgespräch über philosophisches Speed-Dating und Logik-Crashkurs bis zu Philosophie im Fitnessstudio. Mehr dazu im angefügten Programmheft oder auf philosophiefestival.ch. Der Vorverkauf startet am 15. November 2024.

Weitere Informationen

Urs Siegfried, Gründer und Programmleiter, urs.siegfried@philosophiefestival.ch, +41 78 729 82 81

Tina Bolzon, Geschäftsführerin, tina.bolzon@philosophiefestival.ch, +41 79 253 32 95

Mediendossier: philosophiefestival.ch/infos/medien

[Zürcher Philosophie Festival]

Eröffnungsgast



Lieber Wein als Multivitaminensaft: Robert Pfaller, Autor und Philosophieprofessor (Bild: Peter Rigaud)

Das Festival

Die Philosophie aus dem Elfenbeinturm ins Getümmel der Stadt lotsen. Das ist das Ziel des Zürcher Philosophie Festivals, das im Januar 2018 Premiere feierte. Bei den ersten sechs Ausgaben sorgten jeweils über 2'000 Besucher:innen für ausverkaufte Säle und eine äusserst angeregte Atmosphäre. Die Neue Zürcher Zeitung hielt fest: «Es gibt unverkrampfte und inspirierende Arten, die Philosophie unter die Leute zu bringen: Der schlagende Beweis ist das Zürcher Philosophie-Festival.»

Das Leitungsteam

Urs Siegfried ist Gründer und Programmleiter des Festivals. Er ist selbstständiger Unternehmer im Immobilienbereich und hat im Zweitstudium sein Herz an die Philosophie verloren. Tina Bolzon ist für die Geschäftsführung verantwortlich. Nach ihrer Arbeit als Regieassistentin und Projektleiterin ist sie heute in der Mühle Tiefenbrunnen für Marketing, Kommunikation und Sponsoring zuständig.

Die Organisation

Das Zürcher Philosophie Festival ist eine Nonprofit-Organisation und rechtlich als Verein organisiert. Mehr als ein Drittel des Personalaufwandes wird ehrenamtlich geleistet. Die übrigen Kosten werden durch Ticketeinnahmen sowie die grosszügige Unterstützung des Migros-Kulturprozents und weiterer Partner gedeckt.